CONTINUIDAD OPERATIVA DEL CONGRESO GARANTIZADA ANTE SISMO DE GRAN MAGNITUD

La continuidad operativa del Congreso de la República está garantizada en caso de un sismo de gran magnitud, a pesar del riesgo de colapso de su sede principal. Así lo confirmó Gerardo Rejas Tataje, jefe de la Oficina de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), tras el III Simulacro Nacional Multipeligro realizado el pasado 13 de octubre en horas de la noche.



Sede Alterna y Plan de Contingencia

Ante la previsión de que el Palacio Legislativo no resistiría un sismo de 8.8 grados de magnitud y colapsaría, la Oficina de GRD ha identificado y habilitado una sede alterna ubicada en la Brigada Multi Propósito del distrito del Rímac para asegurar la continuidad operativa del Poder Legislativo, sostuvo Rejas Tataje.

Señaló que se cuenta con un protocolo de evacuación específico para el desplazamiento de legisladores y personal de emergencia a esta ubicación, desde donde el presidente del Congreso podrá convocar a los parlamentarios, de manera virtual o presencial, en las primeras 48 horas tras el desastre, a fin de que tomen las medidas necesarias para atender la emergencia nacional.

Balance del Simulacro

El balance del reciente simulacro nocturno fue positivo. El personal que permanecía en las sedes (principalmente seguridad y salud) evacuó con tranquilidad, demostrando la eficacia de las medidas internas.

Conciencia y Preparación ante Emergencias

El jefe de la GRD enfatizó la importancia de la participación ciudadana en los simulacros multipeligro dispuestos por INDECI, especialmente en Lima, donde se espera la ocurrencia de un gran sismo de 8.8 grados, según los pronósticos.

"En cualquier momento se pueden presentar las emergencias, por eso se llama Simulacro Nacional Multipeligro, que abarca incendios, inundaciones, lluvias intensas, oleajes anómalos, entre otros", anotó Rejas Tataje.

Medidas de Prevención en el Congreso

Indicó que, para la seguridad de los trabajadores, todas las sedes del Congreso tienen identificadas y señalizadas las zonas seguras, las rutas de evacuación y los puntos de reunión.

Adicionalmente -dijo_ que el Poder Legislativo cuenta con personal especializado en la Oficina de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD) y con brigadistas voluntarios en cada oficina del Congreso; en este esquema, el personal de seguridad constituye el principal equipo de respuesta. Estos brigadistas son capacitados regularmente en primeros auxilios para actuar como líderes durante una emergencia, dirigiendo la evacuación y poniendo a buen recaudo al personal.



Recomendaciones para la Ciudadanía y el Personal

Gerardo Rejas Tataje instó a la ciudadanía y al personal del Congreso a seguir participando en los simulacros, preparar el Combo de Supervivencia en casa (Mochila para Emergencias y Caja de Reserva), además de elaborar un plan familiar para saber cómo actuar y evacuar.

Asimismo, hizo un llamado a guardar la calma durante un sismo: las personas en pisos elevados deben dirigirse a zonas seguras previamente identificadas, evitando correr y usar ascensores, y solo descender por las escaleras hacia los puntos de reunión cuando haya cesado el movimiento, recordando siempre apoyar a las personas más vulnerables (adultos mayores y personas con movilidad reducida).

Lima, noviembre de 2025 Oficina de Gestión del Riesgo de Desastres-GRD Congreso de la República